

〈育てたい子供像〉
きれいな心の子
大きな夢もつ子
笑顔いっぱいの子

たかせの子



令和7年6月5日（第3号）

あいさつの魔法で安心安全を

校長 岸 泉

「こんにちワン、ありがとウサギ、こんばんワニ、さよならライオン、魔法の言葉で、楽しい仲間がポポポーン」という歌の CM がテレビで流れていたのを聞いたことがある方はおられるでしょうか。これは「あいさつの魔法」という子供向けに作られた歌で、あいさつをするたびに友達が増える、あいさつは魔法の言葉なんだよということを伝えていて、大人のわたしの脳裏にも残っています。

たかせ小学校でも、あいさつをすることで、友達、先生、地域の方々と、もっと仲良くなってほしいという願いで、あいさつを今年度の重点目標にしています。5月から民生委員の皆さんにも協力していただき、朝のあいさつ運動を一緒に行っています。

実は、現段階のたかせ小学校児童の朝の挨拶の様子を見ていると、会釈はしても自分から声を出して「おはようございます」と言える児童が少ないのです。感染防止のために声を出さないようにと言われていたコロナ禍の名残なのか、きっと気持ちはあるのだと思いますが、魔法の言葉が飛び交う状況ではありません。児童のことをよく知っている教員ならば、あいさつの声が返ってこなくても「いつもは友達思いのやさしい〇〇さん。声を出すのは恥ずかしいのかな」と察することもできるのですが、これから仲良くなろうとしている相手だと、あいさつしても返事がなければ相手にさみしい思いや不快な気持ちにさせてしまうことも考えられます。「ありがとう」や「ごめんなさい」も心の中で思っている、声に出して言ったり、行為で表したりしないと伝わらないことが多いものです。

また、仲良くなるという目的の他に、あいさつは防犯にも効果的だそうです。不審者避難訓練をした際に警察の方が、「不審者は元気なあいさつをする子供が苦手です。静かで黙っている子供を狙います。ですから皆さん、元気なあいさつをするようにしてください。そうすることで不審者を寄せ付けません」という話をされました。

さらに、もう一ついいことがあるのです。一緒にあいさつ運動をしてくださった民生委員さんが書いてくださった4コマ漫画を紹介します。地域の方々にとっても、子供たちの笑顔やあいさつが、元気の源になるそうです。交通立ち番をしてくださっている地域の方からも「子供たちの顔を見るだけで、私たちは元気が出るんです。子供たちがあいさつしてくれたらうれしくて、一日いい気分なのです」と話してくださいました。

あいさつは友達が増えて、地域の人を元気にできる安心の言葉、防犯にもなる安全の言葉ということを念頭に、たかせ小学校からあいさつを広げていきたいと思えます。ちなみに「あいさつの魔法」の2題目は「おはよウナギ、いってきますカンク、ただいマンボウ、ごちそうさマウス、おやすみなサイ」です。



「あいさつ運動」



5月～6月の活動の様子

学校運営協議会 5月9日(金)

今年度1回目の学校運営協議会を開催しました。子供たちの様子を参観していただいた後に、学校運営方針の承認と、今年度のコミュニティスクールの進め方について協議がなされました。

アクションプランにもあげた挨拶については、地域ぐるみで取り組んでいきたいと思いますというご意見をいただきました。

※今年度、委員となった皆さんです。よろしくお願いします。

氏名	備考
谷島 傳俊	東布施自治振興会長
水口 晴茂	田家自治振興会長
森 隆俊	東布施公民館長
山口 康子	田家公民館長
山本 善啓	東布施民生委員児童委員会長
山田 美穂子	田家民生委員児童委員会長
川端 純子	田家保育所所長代理
系 直子	たかせ小学校 PTA 会長
岸 泉	たかせ小学校校長



自転車安全教室 5月21日(水)

3～6年生を対象に自転車安全教室を行いました。東布施駐在所、黒部市交通安全協会からご指導にきていただき、自転車の点検方法や自転車のルール等について学びました。3年生は予定していた「親子でチェック自転車

の安全な乗り方」の教室が雨天のため残念ながらできませんでした。保護者の皆様にはお子さんの乗車の様子を十分に確認されてから、道路での乗車をするようにご指導のほどよろしくお願い致します。



田植え体験 5月14日(水)

今年度は、JA や地域の方々のご尽力により、実際の田んぼで田植えを体験させていただきました。初めての体験に子供たちは目を輝かせて活動していました。どうもありがとうございました。



黒部市小学校連合体育大会 5月27日(火)

延期になり27日に実施することとなりましたが、当日はグランドコンディションもよく、天候にも恵まれ、黒部市連合体育大会を宮野運動公園陸上競技場で6年ぶりに行うことができました。黒部市の5,6年生が一堂に会して一緒に競技をするというのは、とても貴重な経験だと思います。他校の児童と一緒に走ること、仲間のために応援すること、一つ一つが子供たちの心に残ったようです。それぞれ自分の力を出し切ったいい笑顔がたくさん見られました。



あさがお、野菜を育てよう 1年生、2年生

1年生は、自分の鉢にあさがおの種をまいて、育てているところです。

2年生は、JAの方と一緒に、自分で選んだ野菜を育てています。成長が楽しみです。



縦割り班活動 6色リレー

縦割り班活動として、1,3,6年生と2,4,5年生に分かれて6色リレーを行っています。今年度のチームを決めそれぞれの団の団結式を行い1回目のリレーをしました。チームのみんながあったか言葉をかけあって、なかよく安全に楽しむことを大事にして進めています。初めて参加した1年生が終わった後に「楽しすぎた!」と言っているのを聞いてうれしくなりました。



避難訓練(地震・津波) 6月4日(水)

地震・津波を想定した避難訓練を行いました。子供たちは、真剣に参加し屋上への避難を完了することができました。災害はいつ起こるか分かりませんので、備えをしっかりとっておきたいものだと思います。緊急時の児童の保護者への引き渡しについて昨年度確認したことを記しておきますので、目を通しておいてください。ご不明な点があれば、お問い合わせください。

【児童の引き渡しについて】

1 地震時の対応について(児童在校時)

・地震発生後、揺れが収まるまでその場で自分の身を守る行動を取ります。

学校は避難場所となっています。津波警報が出た場合は全員校舎3階より上に避難します。

※「地震情報」を参考にしながら、保護者への「引き渡し」等を決定し、実施する場合は、学校から「安全メール」でお知らせします。

2 保護者の引き渡しについて

引き渡しの手順(①→②→③)

① 児童は各教室に待機する。

②保護者は児童玄関から入り、各教室へ移動する。教室到着後、担任に声をかけ、担任は児童名簿で引き渡しを確認する。

③保護者は児童を引き取る。

※その際、たかせ小学校以外の避難所や自宅以外の場所で避難を続けられる場合には、住所・連絡先をお知らせください。

3 その他

- ・ 車で送迎をされる場合、駐車スペースが限られているため学校付近が混雑することも予想されます。安全に十分ご配慮願います。
- ・ ★「あんしんメール」の追加登録や登録変更等ある方はお知らせください。
- ・ 送迎や引き取りが祖父母になる方は、安全メールを登録しておかれるとよいと思います。



【6月の行事予定】

6日(金) 租税教室 6年生

8日(日) わんぱく相撲(宮野運動公園相撲場)

10日(火) プール清掃(13日(金) 予備日)

12日(木) 歯科検診

17日(火) なかよし集会、プール開き

18日(水) 学習参観、学級懇談会、AED講習会

19日(木) 夢プロジェクトアクアフェアリーズ 6年生

20日(金) ジオパーク学習 6年生

23日(月) クラブ活動②

25日(水) 宿泊学習1日目 5・6年生、給食試食会(1年生保護者対象)

26日(木) 宿泊学習2日目 5・6年生 1～4年生での集団登校